
 

 
 

Niederschrift 
zur 1. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des 

Ortsbeirates Horstfelde 

 

 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 13.04.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:40 Uhr 

 Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus, Dorfplatz 30 in 15806 Zossen, 
Ortsteil Horstfelde 

Anwesend sind: 
 
Ortsvorsteher 
Herr Matthias Juricke  
Ortsbeiratsmitglieder 
Frau Carolin Harder  
Herr Alexander Rümpel  
 
Tagesordnung: 

 

Öffentliche Sitzung: 

 1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher 
 2.  Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 3.  Feststellung der Tagesordnung 
 4.  Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschriften über den öffentlichen Teil der Sitzungen 

des Ortsbeirates vom 02.11.2020 und 03.12.2020 
 5.  Bericht des Ortsvorstehers 
 6.  Einwohnerfragestunde 
 7.  Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortsbeirates 
 8.  Anhörung und Stellungnahme zu Beschlussvorlagen 
 8.1.  1. Nachtragshaushaltssatzung der Stadt Zossen für das Haushaltsjahr 2021 

Vorlage: 048/21 
 8.2.  Fortschreibung des Haushaltssicherungskonzeptes der Stadt Zossen für die Jahre 2021 bis 2024 

Vorlage: 049/21 
 9.  Finanzielle Zuwendung für die Ortsteile 
 10.  Sachstand Denkmal für die gefallenen des 1. und 2. Weltkrieges 
 11.  Sachstand Waldparkplatz Horstfelde 
 12.  Windräder zwischen Horstfelde und Schünow 

 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher 
  
 Herr Juricke eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr. 

Herr Juricke weist die Gäste daraufhin, dass die Abstands- und Hygienemaßnahmen 
einzuhalten sind. Desinfektionsmittel stehen zur Verfügung. Begrüßung der anwesenden 
Bürger. 
 

zu 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 Die Beschlussfähigkeit ist mit 3/3 Mitgliedern gegeben. 
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zu 3 Feststellung der Tagesordnung 
  
 Parkplatz neu Punkt 8 

Windräder neu Punkt 9 
Denkmal neu Punkt 10 
Zuwendungen neu Punkt 11 
 
Abstimmung 3 / 0 / 0  
 

zu 4 Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschriften über den 
öffentlichen Teil der Sitzungen des Ortsbeirates vom 02.11.2020 und 03.12.2020 

  
 Keine Einwendungen zum 

02.11.2020 3 / 0 / 0 
03.12.2020 3 / 0 / 0 
 

zu 5 Bericht des Ortsvorstehers 
  
  Schweigeminute für Herrn Wosch 

 Ortsbegehung – Frau Widera berichtet 
o Straßen 
o Gehweg Saalower Str. → Reinigung erfolgt 
o Sportplatz → Bepflanzung planen 
o Feldstraße → langwierige Planung, Haushaltsplanung beachten 
o Ausbesserung Friedhofsweg wird erfolgen 
o Löschwasser „Potsdamer Platz“ + Heideweg 
o Parkplatz 

zu 6 Einwohnerfragestunde 
  
 Herr Rümpel: Nachfrage 

 
Herr Th. Juricke: nachfrage Löschbrunnen – wann? 
 
Frau Widera: Zeitnahe Umsetzung 
 
Herr Th. Juricke: Wie soll die Umsetzung erfolgen? 
 
Frau Widera: Feuerwehr kann Ideen einbringen. Poller? Andere Ideen? 
 
Herr Dr. Sommer:  

 Abstimmung zwecks „Horstfelder Hufschlag“ 

 nächster OB-Termin 

 wenn Frau Widera da ist, wäre es wünschenswert 

zu 7 Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortsbeirates 
  
 Herr Rümpel:  

 Hinweis auf die geplante Müllsammelaktion 17.04.2021 Horstfelde 

 Müllsäcke können bei ihm abgeholt werden 

zu 8 Sachstand Waldparkplatz Horstfelde 
  
 Neu Punkt 8 

Herr Haase führt zum Waldparkplatz aus  

 Tierzählungen erfolgt 

 einige Einwendungen bei der frühzeitigen Beteiligung 

 Versagung durch Bergbauamt 

 Weg zur Anlage muss mit geplant werden 
o Fläche durch Büsche und Sträucher verdeckt 
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 Brandschutzstreifen könnte genutzt werden 
o Privatland 
o Anwohner sind nicht bereit für Veräußerung 
o eine Eigentümerin ist aber bereit ihr Grundstück zu verkaufen 

 derzeit Abstimmung Eigentümer Wasserskianlage + Stadtverwaltung 

Nachfrage Herr Juricke 

 Rechtsicherheit war nicht gegeben (Herr Haase) 

Herr Juricke: 

 0,8ha waren geplant 

 jetzt sind über 1ha geplant 

 bei 0,8ha war Bergbauamt nicht involviert  

Frau Giesa: 

 Wie wird jetzt die Sicherheit gegeben? 

 Planungsprozess ist nicht optimal gelaufen 

Herr Juricke:  

 Hinweis auf Versetzung der Straßenschilder (Ortseingangsschilder) 

Frau Widera: 

 Man muss ein Grundstück finden in unmittelbarer Nähe 

Herr Haase: 

 Verhandlungen laufen 

 Dieses Jahr bauen wir nicht mehr! 

Frau Leisten: 

 Schade das Frau Schwarzweller und Frau Wegner nicht da sind 

 eigene Leute vor Ort (Anwohner) ausbilden und durch die Leute kontrollieren 
lassen 

 Wer diskutiert denn hier? Woran liegt es? 

Herr Haase: 

 Prüfung durch Büro und Stadtverwaltung 

 Frau Schreiber hat nicht bis zu Ende gedacht, eine Planung zur Überführung und 
Wegführung war nie da! 

Frau Widera: 

 Es wird ein Beschluss benötigt. 

 Es muss der Geltungsbereich geändert werden. 

Frau Reglin: 

 Nachfrage warum Frau Schreiber nicht vorher gebaut hat? 
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Herr Juricke: 

 Grundstück stand vorher nicht zur Verfügung 

Herr Haase: 

 Er hofft, dass die Umsetzung nicht so lange dauert 

Herr Wosch: 

 Nach Kauf: schnelle Lösung mit Schotter? 

Herr Haase: 

 Nein, Baurecht muss geschaffen werden 

 wenn jetzt etwas passiert, dann ist es eigene Schuld! 

 Vegetationsbeobachtung solle verkürzt werden!  

 Muss geprüft werden! 

zu 9 Windräder zwischen Horstfelde und Schünow 
  
 Neu Punkt 9 

 Herr Juricke verliest den Brief der Anwohnerin 

 Herr Haase führt dazu aus: 

o weitere Abstimmungen dazu laufen aktuell noch 

 letztes Jahr wurde genutzt, um Greifvögel zu sichten 

 nach jetzigen Kriterien werden hier keine Windräder gebaut 

 der kleine angesprochene Zipfel kann er nicht verhindern 

 es kann auch so kommen, dass keine Windräder aufgestellt werden im 
Stadtgebiet 

 Herr Rümpel (OB-Mitglied): Ausweisung eines Naturpark kann Windkrafträder 
verhindern 

 Frau Leisten: Einwand, Herr Preuß: hat in der letzten SVV darüber gesprochen, 
dass es kein Ausschlusskriterium ist 

 Herr Haase führt auch nochmal dazu aus. 

zu 10 Sachstand Denkmal für die gefallenen des 1. und 2. Weltkrieges 
  
  keine neuen Informationen 

 Frau Widera nimmt die Angelegenheit mit 

 Herr Juricke hat Bilder gemacht – wird per Mail zur Verfügung gestellt 

zu 11 Finanzielle Zuwendung für die Ortsteile 
  
 Neu Punkt 11 

Herr Juricke: 

 bisher liegen keine Informationen dazu vor 

 
Herr Voltz führt kurz dazu aus  

 Turnhallengebühren sollen entfallen 

 
Vertagung auf nächste Sitzung 
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zu 12 Anhörung und Stellungnahme zu Beschlussvorlagen 
zu 12.1 1. Nachtragshaushaltssatzung der Stadt Zossen für das Haushaltsjahr 2021 

Vorlage: 048/21 
  
 Frau Harder: keine Zustimmung(mit Begründung) 

Herr Rümpel: Zustimmung 
Herr Juricke: 4 Tage vor Finanzausschusssitzung keine Beratung im Finanzausschuss 
Zustimmung: nein 
 
Abstimmung: 1 / 2 / 0  
 

zu 12.2 Fortschreibung des Haushaltssicherungskonzeptes der Stadt Zossen für die Jahre 
2021 bis 2024 
Vorlage: 049/21 

  
 Abstimmung: 1 / 2 / 0 

 
Herr Rümpel: ja 
Frau Harder: nein 
Herr Juricke: nein  
 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Matthias Juricke Carolin Harder 
Ortsvorsteher  Protokollantin 


